

NUEVA PASTORAL

Acaba el Ilustrísimo señor Obispo de publicar una nueva Pastoral, acerca de un asunto que está sobre el tapete, como podría decirse: «*El espiritismo*».

En primer término historia en estilo sencillo y consisamente esa perniciosa doctrina; y después examina someramente sus fundamentos á la luz de la Revelación y de las declaraciones de la Santa Iglesia Católica; y por último, expone sus inconvenientes por los peligros que ocasiona á la salud y á la moral cristiana.

Más corta que las otras que ha escrito, está sin embargo bien nutrida, como hija de una mentalidad poderosa.

«La Epoca» reproduce aquí gustosa las prescripciones que dicta el Ilmo. Prelado para sus diocesanos referentes al Espiritismo, ya que por falta de espacio no nos es posible dar publicidad á todo el documento.

Las prescripciones son las siguientes:

«I. La práctica del espiritismo, aún por curiosidad ó pasatiempo, está absolutamente prohibida. Los que se dedican á ella no pueden admitirse á los Santos Sacramentos, sino prometen formalmente la obediencia en este sentido. Además si creen en las doctrinas enseñadas por el espiritismo deben tratarse como herejes y á ellos debe, aplicarse lo dicho por la Bula «*Apostolicae Sedis*».

«II. Por el número 12 del Capítulo V. Título I de la Constitución Apostólica «*Officiorum et munerum*» publicada el 24 de enero de 1897 queda prohibido publicar, leer ó conservar los libros de adivinación y del espiritismo.

«III. No se puede consultar á los adivinos. Los adivinos ó brujos que pretenden leer en el porvenir y saber lo que no es dado al hombre conocer naturalmente, no son más que impostores y charlatanes, que por astucias que ignoramos, palabras ambiguas, encuentran el medio de decir el sí ó el no, de contentar á todo el mundo, y no buscan más que sacar el dinero, satisfaciendo una vana curiosidad.

«IV. Se peca interrogando á las mesas giratorias, aun cuando no sea más que por curiosidad ó por pasatiempo.»

Demos de baja al aguardiente

Por desgracia, en Costa Rica el primer elemento desmoralizador de nuestras costumbres, de nuestros hogares, y el gran culpable del desmejoramiento de nuestra raza, ha sido desde muchísimos años, el Gobierno.

Sí, señor, el Gobierno; y si me apuran, diré también que el Gobierno, que desde muchísimos años viene dirigiendo nuestros destinos, sea con el sayo de cristiano, sea con la piqueta de liberal radical, tiene la inmensa responsabilidad de innumerables crímenes, como asesinatos, riñas, desavenencias y perdición de muchos hogares; y es el gran culpable de que muchos hombres que podían ser modelos en sus sociedades, sean hoy condenados á vivir en las abrasadoras regiones de San Lucas; que muchos jóvenes que pudieran ser el honor y prez de sus familias, sean hoy el ludibrio de la sociedad, el escarnio de sus parientes y una carga insostenible para sus propios padres.

—¿Cómo puede ser eso, preguntas con el susto en el semblante, querido lector?

—Pues voy á decírtelo, y tú mismo me darás la razón porque á ti te consta la verdad de todo lo dicho, aunque talvez no hayas parado mientes en el asunto.

El guaro, el endemoniado y maldito guaro; el guaro canallesco; el guaro de todos los infiernos y de todos los demonios habidos y por haber, es el resorte de todos los crímenes, de todas las degradaciones, de todos los escándalos, de todas las prostituciones, de todas las vagancias... el guaro que lo inventó Satanás para abreviar á todos los que quiere coger aletargados.

El guaro, en que se bañan y ahogan todos los condenados del infierno, porque es el agua Colonia que les pone Lucifer en sus tocadores para quemarlos...

El guaro, es el autor reconocido de cuantas maldades se perpetran en el mundo...

El guaro, que se utiliza en todas las fiestas ya en forma de guaro puro, sin tapaderas, como lo fabrican en la gran Fábrica Nacional entre nosotros;

ó bien el guaro aristocrático y con zapatillas de charol que se llama cognac, whisky, ajeno, y de mil otras maneras pulidas, pero siempre el maldito guaro... ese, ése es el gran criminal.

¿Ya lo conoces, lector?

Pues el Gobierno es el gran fabricante de guaro; y con tanto celo que persigue y ha dictado leyes severísimas para condenar á presidio á quien le quite esa ignominiosa gloria...

Ya ves que tengo razón en decir que el primer elemento de desmoralización es el Gobierno?

Por lo tanto, ya que no es posible suprimir las bebidas, se hace preciso optar por una que no sea tan maldita é infame como el guaro.

Hay que dar de alta á la cerveza; que aprenda el pueblo á beber cerveza; que se deje de guaros y beba algo que ni lo haga criminal ni degenera nuestra raza.

Que se levanten muchas grandes y pequeñas cervecerías y entren en competencia por su calidad. Las cervecerías pequeñas podrán surgir si fabrican mejor cerveza que las grandes; para que así no se cometa el abuso de dar como cerveza, esas aguas *chachas* que se venden tantas veces como tál; verdaderas *cochinadas* que causan enfermedades del estómago al más decidido y valiente.

Buena cerveza y bien barata es un gran medio de hacerse rico para cualquier hijo de vecino: buena cerveza y bien barata es el medio eficaz de acabar con el malditísimo guaro y disminuir considerablemente los crímenes y las desgracias y de mejorar nuestra raza decaída, y atrofiada por el guaro.

¡Abajo el guaro y viva la cerveza!!!!

+

El Venerable De la Logia L.

Es un viejo de pelo canoso muy despierto, bien ágil, severo; él conoce hasta el «grado tercero» por lo cual anda siempre orgulloso.

¡Pobrecito! ¡ah peccador ese amigo cada día se imagina más gloria, y no ve en su vetusta memoria que el Demonio lo lleva consigo.

Veritativus



Las siete maravillas del mundo antiguo

La estatua de Júpiter Olímpico, obra perfectísima del célebre escultor Fidias.

El Mausoleo, panteón que Artemisa erigió á su esposo el Rey Mausolo. De aquí viene el nombre mausoleo. Estaba rodeado por 36 columnas y tenía 80 pasos de circuito.

El Templo de Jerusalén, rodeado de murallas, tenía puertas santuosísimas, innumerables pirámides y capiteles y magníficas galerías cubiertas de blancos mármoles y planchas de oro y plata, en cuya brillante superficie, dice un escritor, relampagueaba la luz del sol, como en montaña de nieve embestida por la claridad del astro del día. Tenía varios patios y calculase que podrían caber en todo su recinto más de 200,000 almas.

El Templo de Diana en Efeso, que estaba sostenido por 127 columnas erigidas por otros tantos reyes y enriquecido con muchos tesoros del Asia. Fué incendiado el mismo día del nacimiento de Alejandro el Grande, por un tal Erostrato, que pretendió de esa manera eternizar su nombre; los habitantes de Efeso prohibían bajo pena de la vida pronunciar el nombre de Erostrato.

La Murallas de Babilonia, que tenían 25 metros de grueso y 100 de altura. Fueron erigidas por Semíramis, esposa del Rey Nino.

El Coloso de Rodas, estatua de 50 metros de alto, consagrada á Apolo. Levantábase en la isla de Rodas. Las embarcaciones pasaban por entre las piernas del coloso, sin tocarle con su arboladura. Duró 56 años, al cabo de los cuales fué destruido por un terremoto.

Las Pirámides de Egipto, eran á la vez templos y tumbas de los monarcas de la antigüedad. No obstante el trascurso de los siglos, aún se conservan algunas de esas gigantescas moles de piedra. La mayor de ellas tiene una altura de 144 metros.

De Heredia

Señor Director de

«LA EPOCA»

San José

Nos felicitamos todos los católicos del país, por la fundación de una Hoja que como la suya viene á llenar un vacío sentido hace mucho tiempo, como es salir en defensa de los fueros religiosos vilmente calumniados, atropellados por una secta liberal modernista que aquí ha sentado sus reales sin pararse en respeto alguno.

El blanco de las iras es la religión y con ella, los dogmas y misterios; no sé por qué no los preocupan los ramos de ciencias, como por ejemplo la agricultura ya que necesitada está de mentores que dirijan á los pueblos sobre ese ramo tan importante que es la vida real y económica de Costa Rica; pues no, por lo contrario, se afanan, se preocupan por corromper al pueblo, comenzando por la juventud, desplegando un lujo de fuerza admirable. El blanco son los sacerdotes, como si estos fueran santos ó impecables, que son seres como nosotros, con pasiones, con defectos propios de nuestra naturaleza.

Aquí circuló una infame y corrompida publicación de la capital salvadoreña, con el nombre de «Vida y Verdad», atea, materialista y de otras condiciones. Por gran felicidad no pasó más allá de las manos de los jóvenes modernistas, que adoran en las obras corrompidas de Zola, Dumas, Diderot y otros héroes de la corrupción, con todas sus desvergüenzas en pleno siglo.

XX

Franklin

Catequista

Cierto día, en una de las frecuentes excursiones de Franklin, que podríamos llamar docentes por la ocupación que en ellas predominaba, una preciosa niña de pocos años, vivaracha como ella sola, abstraída en la consideración de que oía á su anciano compañero acerca de la magnificencia y las atributos del Hacedor Supremo, le dirigió de pronto esta pregunta:

—Señor, vos que todo lo sabéis, decídmelo: ¿dónde está Dios? yo nunca lo he visto y quisiera conocerle.

El ilustre americano, acostumbrado á preguntas de esa jaez, sonrió benévolutamente, y señalando por respuesta con el índice al sol, que esparcía sus vivificantes rayos por doquier, dijo:

—Mira el sol.

La niña lo intentó, y tapándose luego el rostro con ambas manos, contestó:

—No puedo; el sol me deslumbra.

—Tú quieres ver á Dios - dijo el sabio moviendo su cabeza, —y no puedes mirar al sol cara á cara. ¿No ves cuán débiles son tus ojos? Ten presente que no es con ellos como se ve á Dios sino con los del alma; los ojos espirituales son la fe. Dios es la bondad misma; procura tú ser cada día mejor, y á medida que te acerques á Él, verás reflejarse en tu corazón una como lejana imagen de la Perfección infinita.

NUESTROS HEROES

Continúa

Marcelino Umaña, casado, (no se dice con quien) de Escasú.
 Espiritusanto Espinosa, casado con Francisca Carrasco, de Escasú.
 Jesús María Aguilar, tambor, soltero, de Cartago.
 José Cruz, casado con Juana Castillo, del Mojón.
 Felipe Montoya, casado con Joaquina Chaves, de Escasú.
 Marcos Montoya, soltero, de Escasú.
 Candelario Alvarado, casado con Vicenta León, de Escasú.
 Pedro Angulo, casado con Toribia Mora, de Escasú.
 Manuel Badilla, casado con Josefa Vega, de Escasú.
 José Castro, casado con Casimira León, de Escasú.

Santiago Chaves, casado con Isidora Zamora, de San Vicente.
 Vicente Céspedes, casado con María Josefa Zamora, del Mojón.
 José Marín, casado con Eduvigis Rojas, de San Juan.
 Cruz Méndez, casado con María Rivera, de Cot.
 Rosario Zamora, casado con Ramona Quesada, del Mojón.
 Santos Soto, casado con Petronila Jiménez, de San Juan.
 Ascensión Carmona, casado con Francisca Rojas, de Guadalupe.
 Celestino Alvarado, casado con Ana Valenciano, (?) de Guadalupe.
 Toribio Salazar, soltero, de Las Pavas.

X

LA EPOCA

DIRECTOR: La "Sociedad Regeneración"

Editor-Administrador: LUIS CARTÍN G.

Apartado de Correos n.º 710

Se publica los días miércoles y sábados

La suscripción mensual vale 50 céntimos; el número suelto, 10 céntimos.

Revista de la Prensa

Hoja Obrera

(24 de septiembre)

Redactada por dos jóvenes sin fundamento científico del caso, es decir, periodístico y sociológico y sí con mucha palabrería altisonante, tiene que dar el resultado que pueda esperarse; á saber: mucho incienso al obrero, mucho varapalo contra los capitalistas, y nada de enseñanza á aquellos y á éstos sobre sus deberes. No hay que pedir peras al olmo; esos chicos intentarían (si les fuera posible) «construir» obreros, señores del mundo, ante quienes todos (hasta los otros obreros, se postrarán humildos...). En fin, que la «Hoja Obrera» por falta de peso y discreción de quienes la redactan, resulta un hacinamiento de palabrería y un órgano para tirar perdigones por tal ó cual injusticia de ciertos ricos malos, pero callándose los vicios, torpezas, falta de honradez en el trabajo y desorden de muchos obreros malos. De vez en cuando algún mono que quiere sacar castañas con mano ajena, escribe un flamante artículo, para «calentar» á los obreros y lograr prestigio entre ellos: ¡siempre la política de los explotadores de los sencillos!

En el número que tenemos á la vista se publica una carta de Alajuela que firma Ramón Alvarado; carta que echa chispas... y huele á despecho por no haber logrado comer del festín de la política anterior... ¡pobrecito, lo compadecemos!... para otra que sea más listol

También trae un artículo de elogio á Proudhon, el socialista que por compadecer á los obreros é imitar su triste suerte, se dejó morir de hambre, vivió en un asqueroso tugurio, y sintió las crujidas de la miseria en todas sus formas, aunque asegura la historia que fué varón acomodado, que disfrutaba de opípara mesa y tuvo de continuo la bolsa repleto de reales ó francos: pero como enseñó que «la propiedad es un robo» dió con esto un tiro de muerte á todos los obreros á quienes desconoció el derecho de posesión hasta de sus mismas herramientas, por lo mismo de que «la propiedad es robo». ¡Así son esos grandes patrocinadores de los pobres é ignorantes obreros que les creen y siguen como chivos para que los esquilmen miserablemente, al son de «rebeldías y revolución» arriba y «revolución y rebeldías» abajo: juego de tram-

polín de palabras para uso de quienes no saben escribir en serio.

La Información y la República

Han mostrado gran desazón por cuanto el Censor de teatro, don Faustino Víquez, no permitió á la Compañía Adams la representación de «La Ráfaga» de Bernstein.

Dice *La República* que si la prohibición obedeció á que en ese drama entra una mujer casada que tiene un amante, debió el Censor de Teatros prohibir otras piezas más del Teatro moderno que se han representado.

Pues, claro está que todas esas piezas que traen mujeres casadas que tienen amantes, que son infieles y las otras que describen escenas de suicidios, de maquinaciones fornicarias en ese estilo del teatro moderno que utiliza esas escenas para sensación ó relleno del drama y hacerlo aceptable del público de «gusto picante», son *inmorales y deben ser prohibidas absolutamente si hay honradez en la censura*. El que no se hayan prohibido otras de tal género que se han representado, arguirá culpable «deseuido» del Censor: pero sólo en la mente de «La República» puede caber que ello sea argumento para que no se prohiban en adelante otras de igual género.

Pero nada tan divertido como el modo de discurrir de la chistosísima decana. Dice así:

«El verdadero censor artístico, hoy, es el público culto; sinó obsérvese el trabajo de selección que instintivamente hace, aplaudiendo y celebrando las obras de verdadero mérito artístico y lanzando á la fosa del olvido las que no se adaptan al modo de ser y de sentir dominante.»

¿Se acordará la decana de las obreras que se han representado en el Teatro Nacional (para no hablar del Variedades que tiene muchísima tela que cortar) como la «Poupe» y «la Gheisha» que deleitaron á nuestro público, masculino y femenino de la crem, hasta más no poder, siendo, sin embargo, piezas verdaderamente «cochinas» en toda la extensión de la palabra? ¡Valiente Censor, el *Público*. Si supiera *La República* como se reclama de las Compañías que no den cosas, así, así, muy morales y que no tengan «cositas picantes»... ¡Mas ¿qué les importa á *La República* y á *La Información* lo de *moralidad* en el teatro, cuando ellos mismos están abogando porque se presente «La Ráfaga» que en sentir de don Faustino, que no es ningún beato, (ni precisa) es inmoral...»

Oh! periodismo moralizador... ¡Para estos diarios liberales la moral... ¡tableau!

+

NOTAS

—Se proyecta la fundación de un centro ciclista en esta capital.

—Muchos censuran el que en Cartago se verificara el 15 de este mes un gran baile, cuando era de esperarse que después del terremoto en que perecieron tantos vecinos de esa ciudad, guardasen un año de luto todas las clases sociales.

—Ha sido nombrado Director de la Banda Militar de Limón el competente profesor don Alfredo Morales.

—Entró ya en vigencia la ley que obliga á los médicos que asistan á una persona atacada de enfermedad infecciosa ó sospechosa de serlo, á dar cuenta del caso al Ministerio de Policía y autoridades que la misma ley determina.

—Inspeccionó en la semana pasada el Ilmo señor Obispo diocesano los trabajos de construcción de los nuevos templos de Cartago.

—El producto del impuesto del Ferrocarril de Costa Rica á favor de los hospitales, durante el mes de agosto último, fué de ₡ 2,299-15.

—Se trata de organizar una compañía de seguros de vida é incendios con capital nacional.

—La Municipalidad de Heredia tiene en mira mejorar el alumbrado público de esa ciudad y en condiciones menos onerosas que las actuales, para el vecindario.

—Se espera de un momento á otro la llegada á esta República, del ex-presidente de Nicaragua Dr. Madriz.

—Actualmente es huésped de esta república, otro ex-presidente de Nicaragua, el general Chaves, que llegó últimamente.

—Al Dr. Cárdenas, que se embarcó en Puntarenas el 22 del actual, le fué dispensada una muy entusiasta recepción en Corinto, demás poblaciones de tránsito y la capital. Solamente en León, á la pasada del tren que le conducía, algunos elementos liberales hicieron demostraciones hostiles.

—El joven profesor don Julio Fonseca ha compuesto un paso doble titulado *Maricela*.

—Según datos publicados en algunos periódicos, los gastos de propaganda política del Partido Republicano en la última lucha eleccionaria, ascendieron á ₡ 151,805,05.

—En Heredia contrajo matrimonio el 9 de los corrientes nuestro querido amigo don Javier Jara con la virtuosa señorita Esperanza Sánchez. Hacemos votos sinceros por que el sol de la dicha con sus esplendorosos rayos ilumine siempre el hogar de los nuevos y estimables esposos.

—Produjo el turno verificado en Grecia para la celebración de la fiesta patronal C. 101, y el de San Roque pasó de 70.

—Ha vuelto á estallar la revolución en Honduras, encabezada por el Gral. Manuel Bonilla.

—Murió en Orotina, á consecuencia de la mordedura de una serpiente, el niño Ricardo Onofre Camacho, de diez años de edad.

—Avanzan rápidamente los trabajos de la nueva cañería de esta capital.

—A C. 3,876.33 oro americano asciende la suscripción que en Honduras se levantó para los damnificados de Cartago.

Rectificaciones

La sección «Nuestros Héroes» ha despertado gran entusiasmo, no sólo entre los que se preocupan porque se haga luz en las pequeñas oscuridades que presenta la historia patria cuando se refiere al tiempo de nuestras epopeyas nacionales sino entre todos los lectores de *La Epoca*, que ven en este humilde trabajo, un generoso esfuerzo por revivir la memoria de aquellos bienhechores que supieron romper las cadenas con sequera aherrojará Costa Rica. Vemos con gusto que «Un obser-

vador» ha hecho ya la primera rectificación; el público ilustrado tiene á sus órdenes las columnas de este bisemanal para corregir ó aclarar todo cuanto de falso ú obscuro tenga la sección «Nuestros Héroes.»

X

Música Sagrada

A los señores músicos contratistas de funciones religiosas nos permitimos hacerles las preguntas que siguen, por si las estiman de importancia:

1a.) ¿Cuándo entrarán la mayoría de nuestros maestros de capilla por la reforma de la música sagrada que con tanto vigor prescribe y mantiene su Santidad Pío X? Porque lo que es en Costa Rica, de la Catedral para abajo, nuestra música, en cuanto al canto y al acompañamiento, dista al menos dos siglos del arte musical y de las prescripciones eclesiásticas.

2a.) ¿Cuándo cantarán con más seriedad, arte y piedad las partes litúrgicas de la misa, como introitos, graduales y otras como el Sanctus Deus y el Tantum Ergo? Esas partes litúrgicas, nuestros músicos las cantan por lo general con más abandono é imperfección que las serenatas que dan los oidistas en los campos rascando las cuerdas de un guitarra vieja. Ni siquiera se entiende lo que cantan en esos casos muchos señores maestros de capilla?

3a.) ¿Cuándo dejarán esas *litas* que ya nos tienen atragantados, como encajar para cada misa fúnebre la trilladísimo misa de Gaudioso, que le cantaron á nuestros héroes del 56 y saben tararear nuestras abuelas hasta en los campos; y todo por pereza de estudiar misas nuevas y ya escritas según el espíritu de la Iglesia; esto porque son quizá difícilillas, no tienen gorgoritos y... nadie paga los ensayos... (como si debieran pagarse y no estuvieran los señores músicos en obligación de prepararse convenientemente?)

4a.) ¿Hasta cuando acabarán esos señores músicos con su pésima y reprobada costumbre de improvisar piezas é interludios en el órgano ó misas cuando son de á dos colonos? Esto es abominable.

El Primer Milagro

Secáronse las fuentes de alegría,
 Faltó á deshora el vino en el banquete,
 Y del nupcial festín turbóse el gozo;
 Mas ¿por qué los semblantes se oscu-
 [recen?

¿No está allí el que al principio de los
 [tiempos
 Pudo dictar las inmutables leyes
 Porque se rige el mundo? Pues ¿quién
 [duda
 Que corregirlas ó anularlas puede?...

Habla Jesús, y de su voz al eco
 Cielos, tierra y abismos enmudecen;
 Y el agua por su mano bendecida,
 En delicioso vino se convierte.

Dios oye siempre á los que en él con-
 [fían.

Vino piden y vino les ofrece
 Sabroso como néctar de los cielos.
 Que á la divina evocación desciende.

Vino les da la fuente de agua viva,
 El que ha de ser del celestial banquete;
 Vino con que los justos se embriaguen;
 Pan que á los elegidos alimente.

Cristo para enseñarnos el camino
 Que hasta sus pies nuestras miserias
 [lleve,

Al obrar su primera maravilla
 Quiso se á ruego de su madre fuese.

Acudid á Jesús en todo tiempo;
 Pero por medio de María siempre,
 Porque El es el poder ilimitado
 Y ella la intercesión omnipotente.

CAROLINA VALENCIA

18438 Imprenta Lines San José

Línea de Vapores de la United Fruit Co.

La United Fruit Company ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón y los puntos que abajo se expresan: Vapores **Czifago, Parissima y Heredia**, de 5.000 toneladas cada uno, harán un servicio de cabotaje así: entre Limón y Bocas del Toro, Panamá, todos los martes a las 9 p. m.; entre Limón y New Orleans, con escala en Puerto Barrios, Guatemala, y Belice, Honduras, cada viernes en la noche. Vapores **Limón, San José, Esparta**, de 3.000 toneladas cada uno. Servicio semanal entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos en la madrugada. OJO—Los pasajeros deben presentarse ante el Consúl Americano en San José ó Limón CINCO días consecutivos antes de embarcarse para NEW ORLEANS ó MOBILE a fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días. Además todo pasajero debe presentarse en la oficina del representante del servicio de cuarentena de los Estados Unidos en Puerto Limón antes de embarcarse.

Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón, y a los Sub-Agentes, Sasso y Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK, Administrador.

ELDERS & FYFFES

Línea directa de vapores

Entre Puerto Limón (Costa Rica) y Bristol (Inglaterra)

Los de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol en 17 días; salen de Limón cada quincena.

Pasaje de primera a Bristol, ida..... £ 20
Pasaje de primera a Bristol, ida y vuelta..... 38

A las familias que tomen cuatro pasajes enteros se les concede una rebaja del 10%.

Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón, y a los sub-Agentes Sasso & Pirie en San José.

E. J. Hitchcock—Administrador

Banco industrial de Santiago

Departamento de certificados redimibles

Se emiten títulos que constituyen para el suscriptor una póliza de Seguro de vida y de Accidentes, y un medio de Ahorro seguro y productivo; con la ventaja, de que son AMORTIZABLES por sorteos mensuales, antes del vencimiento natural, en cuyo caso se realiza un beneficio importantísimo.

SOLICITENSE PROSPECTOS

Agencia general en San José: Avenida Central, frente a la Casa Presidencial.

BREVA STAR

Precio ₡ 12,50 Lata 228 tabletas
DE VENTA EN

LA MASCOTA

San José

Costa Rica

Vestir bien es el ideal de todos los mortales

Con un colón podrá recibirse un elegante traje del mejor casimir que se importa. El sistema de suscripción en abonos semanales con amortización de sorteo, es una combinación moderna que resulta muy conveniente para todos.

Pase hoy mismo a suscribirse.

SASTRERIA "LONDRES Y PARIS"

Avenida Central Este, No. 125, frente al Banco Anglo-Costarricense.

REFRESCOS RICHMOND

CALIDAD INMEJORABLE * PRECIOS SIN COMPETENCIA

KOBERG & ECHANDI

Dirección Telegráfica: KOBERG - Códigos: Lieber y 1 A

Agencias y Comisiones - Importación y Exportación

Artículos de Manufacturas Eléctricas, Maquinaria, Implementos y útiles para Beneficios de Café, la Agricultura e Industrias del país

Avenida Central E., contiguo al Banco Anglo Costarricense

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Quien Dios mediante, ofrece dejar satisfechos a sus clientes, se encuentra en San José, en su oficina y casa de habitación, 175 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

Panadería „LA SOLEDAD“

Aseo escrupuloso en la elaboración
Los precios más bajos de todo el país
Solamente se consume la Harina „EL GALLITO“

Teléfono 236

Prudencio Odio

Agencias - Comisiones - Transportes

Guillermo Niehaus

San José - Puntarenas - Limón

Esta Agencia está acreditada de prestar el servicio más activo y cuidadoso al Comercio en general

¡USTED!

Si Usted no debe olvidar que el mejor medio de hacer fortuna, es economizando. Y como usted necesita a todo trance de una infinidad de artículos domésticos busque en ellos mismos la manera de economizar, comprando artículos baratos, pero sobre todo buenos. Este es el gran secreto de la economía. A cambio de poco dinero, nosotros le ofrecemos artículos de insuperable calidad. Pruebe las Mantas, Lienzos, Frazadas, Lanas, Cintas, Medias, Pañuelos, Zarazas, etc., que con mucho gusto le venderá **La Tienda de don Narciso** y le aseguramos una satisfacción cumplida.

Fábrica de Muebles de

JORGE MORALES BEJARANO CONTRATISTA PARA EDIFICAR CASAS DE MADERA
La mejor y más grande fábrica de San José de Costa Rica

Muebles de todo estilo, tamaño y precios